



# 潮路っ子

豊かな心で学び続ける  
たくましい子の育成

重点目標

なりたい自分に  
向かって  
～努力を続ける 子供の育成～

ほめる・認める 見せる・発信する 思いやり 安全・安心

## 「悪い鬼を追い出そう！」

校長 道場 伸哉

24日間の楽しい冬休みが終わって、また元気な子どもたちの声が学校に戻ってきました。大きな事故やケガもなく終業式にお別れした子どもたち全員と3学期を迎えられたことは、とても嬉しいことです。子どもたちの健康管理や事故防止にご協力頂いた保護者の皆様に心から感謝申し上げます。

令和4年度も残り2カ月となりました。残りの登校日数は36日間（6年生は33日）しかありません。しっかりと目標を持って過ごして、進級・進学準備をしてほしいと思います。

さて、来月の4日は「春が立つ」と書いて春の季節の始まりとされる「立春」と言われる日です。昔の暦では、この頃が1年の始まりとされていたようです。江戸時代頃からは、毎年2月4日の立春の前日を「節分」と言うようになったそうです。

節分の行事は、「鬼は外、福は内」と大きな声で炒り大豆（北海道は落花生？）を撒き、年の数より一つ多い数（もしくは同じ数）だけ豆を食べます。また、邪気除けとして、柊翹（ひいらぎいわし）という柊の小枝と焼いた翹の頭を門口に挿します。季節の変わり目は邪気が入りやすいと言われ、それを除けるために豆まきをしたり飾りを付けたりしたのだそうです。最近は、幸運を招く方角を向いて黙って太巻きを丸かじりする風習も人気となっていますね。こうした風習は地域によって違いがあるようですね。

私は、冬の期間は行動が制限されますし、雪かきも大変なので、節分の頃には、「もう少しで暖かくなる。雪が降らない春が来る。雪かきをしなくていい。」と2月が終わり、春が来るのを楽しみに生活しています。春の訪れを待ち望む歌も多くありますね。「春よ来い」「春が来た」「花（春のうららの隅田川）」などです。長い冬の後に来る春の穏やかな季節は、厳しい冬の暮らしを過ごしている人たちにとっては昔から変わらない大きな喜びであり、その前の節分は春を迎えるために、昔から大きな行事だと言えます。（冬が大好きな子どもたちもいるようですが・・・。）

昨年の潮路小学校の節分では、6年生が怖い鬼になり校内を回ってくれました。今年は、どんな鬼が校内を回るのでしょうか？また、節分の日には、自分の悪い行いを自分の心の中の悪い鬼にして、追い出そうとする学級もあります。「忘れ物鬼」「わがまま鬼」「寝坊鬼」などいろいろあるようです。潮路小学校は「みんなが優しく、仲良し」な学校を目指していますので、「いじめ鬼」は最優先で追い出してほしいなと思います。残りの期間でしっかりと「鬼」を退治して、鬼のいない潮路小学校にしましょう！

# 3学期始業式

1月17日(火)から3学期がスタートしました。始業式では、「冬休みの思い出と3学期の目標」について、高学年の代表3名からは、冬休みにスキーの練習をがんばったこと、生活面で早寝早起きができなかったことなどの思い出と3学期も充実させたいこと・がんばりたいことを発表してくれました。そして、校長先生より進級に向けての心構えと準備について各学年への願い、これからも続く感染症対策などがありました。3学期は47日間(6年生は44日間)※もう11日経過しています。とあつという間に時間が過ぎていきます。一日一日を大切に、悔いの残らないよう挑戦するおもしろっ子であってほしいと願っています。



「冬休みに楽しかったこと・3学期の計画」

六年 〇〇 〇〇

私が冬休みに楽しかったことは三つあります。一つ目は、姉とご飯を作ったことです。十二月三十日と一月六日に作りました。私が野菜を切っている時に切る大きさとかをていねいに教えてくれました。一月六日は、ポトフとカツを作りました。ポトフの作り方のコツとかを教えてくれました。ポトフのコツはじゃがいもはとけるから少し大きめに切ることらしいです。二つ目は、一月一日に初詣をしたことです。寿都神社で石のおみくじをひいたら大吉だったのですごく嬉しかったです。今年、どんないいことがあるのか楽しみです。三つ目は、冬とは思えない晴れの日に散歩したことです。あまり外に出ていくことが少なかったため、晴れている日は外に出るチャンスでした。外は暖かくて春みたいで気持ちよかったです。ずっとこの天気が続けばいいなと思いました。

私が3学期に頑張ることは、授業や委員会の仕事としたいです。授業は一つ一つを楽しんで学んでいきたいです。あと、自主学习も毎日出せるようにしていきたいです。委員会の仕事は、みんなで声かけ合ったり協力してできたいです。最後の思い出作りはあと少しで卒業なので悔いも心残りもないように小学校生活を一日一日楽しんで大切にしていきたいです。

## 冬休み作品展

今年も1階ホールに力作が集合しました。手に取って楽しんでみたり、目を凝らしてじっくり見てみたり、友達の作品に興味関心を寄せる姿がとてもいいですね。創造性あふれる作品が多く、作成に苦勞した部分もあるかと思いますが、子どもたちの個性が表れて私たちも楽しませてもらっています。どんな作品に取り組むか、保護者の皆様には相談にのっていただいたことと思います。ご協力ありがとうございました。本校での作品展は終了しましたが、2月3日(金)から16日(木)までウィズコムで行われる「小中学生冬休み作品展」があり、本校からも各学年より数点の作品が展示されます。町内の子供たちの力作が展示されますのでそちらのほうへも、ぜひ立ち寄ってみてください。



## 中学校体験入学 1月25日(水)に、寿都中学校の体験

入学が行われ、本校の6年生9名が参加しました。中学校では、どの子も姿勢よく、張り詰めた空気をつくりだしていました。生徒会の皆さんが歓迎の言葉と学校紹介動画上映。また、中学校での学びのスタイルに触れられる英語の体験授業、生徒会の皆さんによる学校案内など入学へ向けての期待を膨らます体験ができました。



# 後期「学校教育に関するアンケート」の結果について

12月に後期の「学校教育に関するアンケート」にご協力をいただきました。ありがとうございました。「児童のアンケート」「教職員による内部評価」を合わせて、結果について考察・まとめを行い、今後の学校教育に生かしていきたいと思っております。

〈評価方法〉 A とてもそう思う B そう思う C あまりそう思わない D ぜんぜん思わない

## 【高い評価のもの】

「児童アンケート」	「保護者アンケート」	「教職員内部評価」
☆けがや事故に気がつけています A-28 B-5 C-0 D-0 達成率96%	☆ICT機器(PCや電子黒板)の活用 A-5 B-8 C-0 D-0 達成率85%	☆素早い連絡や対応、保護者との連携 A-7 B-2 C-0 D-0 達成率94%
☆宿題や家庭学習(自学)をやっています A-21 B-11 C-1 D-0 達成率90%	☆自然のよさを生かした体験的な学習 A-5 B-7 C-1 D-0 達成率83%	☆CS地域の教育力・外国語教育の推進 A-7 B-2 C-0 D-0 達成率94%

## 【低い評価のもの】

「児童アンケート」	「保護者アンケート」	「教職員内部評価」
☆TV見すぎ・ゲームやりすぎ注意 A-11 B-10 C-4 D-8 達成率68%	☆テレビやゲームの時間やルール A-1 B-6 C-5 D-1 達成率63%	☆体力向上への意欲喚起 A-1 B-4 C-3 D-0 達成率69%
☆自分にはよいところがあると思いますか A-13 B-5 C-5 D-5 達成率73%	☆家庭学習 ☆ルールやマナーの定着 A-1 B-9 C-3 D-0 達成率71%	☆早寝・早起き、TV・ゲーム生活リズムの改善 A-0 B-6 C-2 D-0 達成率69%

## 【保護者アンケート記述欄より】 ◎ご家庭からの意見 ◇学校の回答

◎子どもたちに挨拶やマナーを指導するのに、日常接する、お手本となる大人(教職員・保護者含め)が範を示していけるようにしなければならないと思う。

◇ご意見ありがとうございます。おっしゃる通り、身近な大人に影響を受けやすい子どもたちですから、我々も襟を正していくところは真摯に受け止め、気を配って接していきたいと思っております。

◎多くの児童が在籍しており、また、様々なケースを抱えている子どもたちへの対応について、本当に多分なご尽力をさいていただいております。本当にありがとうございます。

◇いつも応援ありがとうございます。励みになります。これからも連携を積み重ねながら、教育活動を進められるように努めていきます。

## 《子どもたちのこんな声もあります》 学校の

### 【楽しいこと・よいところ】

- ・友達みんなで遊べる。
- ・自然がいい。紅葉が美しい。
- ・みんな優しい。さそってくれる。
- ・今でも十分楽しい。



### 【こうなったらいいと思うこと】

- ・中休みの時間を長くしてほしい。
- ・コロナがなくなってもっとみんなと遊びたい。
- ・学校のきまりをみんな守ってほしい。
- ・放課後遊びの時間がもっとほしい。

子どもたちの自己評価は、多くの項目が高いです。学校での学びや生活が安定しているのも保護者、地域の皆様の学校への温かいご理解ご支援あってのことと思っております。ありがとうございます。課題については、すぐには改善できない難しいものがあります。粘り強く、継続的に改善への活動を進めていきたいと思っておりますので引き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 【ニセコスキー学習】(3~6年生)

期日：2月15日(水) 予備日22日(水)

場所：ニセコアンヌプリスキー場

昨年、一昨年と実施できませんでした。今年度から1・2年生は町内スキー場での練習を中心にして、ニセコへは3年生以上としました。お弁当もご用意いただくなど持ち物等も詳細「ニセコスキー学習実施のお知らせ」をご確認ください。



### 【全校参観日 全体・学級懇談会】

期日：2月28日(火) 5時間目

(13:20~14:05)

全体懇談(学校長挨拶、各係から)

学級懇談(3学期と1年間を振り返って、春休みの生活)

